

La facture énergétique flambe encore

Les exportations marocaines ont légèrement ralenti à fin août sous l'effet du tassement des principaux métiers mondiaux. Cependant, les ventes de l'OCPC ont accéléré, maintenant leur croissance à deux chiffres. Dans le même temps, la facture énergétique a continué de s'envoler (+18,8%), impactant le solde commercial.

Léger ralentissement des exportations marocaines. À fin août, elles se sont situées à 179,54 milliards de DH, en progression de 10,2% sur un an, contre une hausse de 11,2% à fin juillet, selon l'Office des changes. Cette croissance est tirée par l'ensemble des secteurs sauf ceux de la chaussure et de l'industrie alimentaire, qui enregistrent respectivement -0,6% à 2,1 milliards de DH et -0,1% à 22,09 milliards. L'automobile maintient sa position de premier secteur exportateur du pays, avec 43,62 milliards de DH. C'est également le secteur qui affiche la plus forte progression : +17,7% sur un an. L'agriculture a exporté pour 38,15 milliards de DH, soit une hausse de 4,6%. Les phosphates et dérivés accélèrent la cadence avec 33,76 milliards de DH, soit 17,6% de plus sur un an (deuxième plus forte progression). Pour sa part, l'aéronautique affiche la 3e croissance la plus significative : 17,2% à 8,09 milliards de DH.

Par ailleurs, l'industrie pharmaceutique voit ses exportations augmenter de 7,7% à fin août pour atteindre 829 millions de DH. Les ventes marocaines de produits électroniques à l'étranger ont totalisé, elles, 6,43 milliards de DH, en augmentation de 6,7% sur un an.



Le déficit commercial se creuse de 10,1% et s'établit à 137,89 milliards de DH.

Le secteur textile-cuir améliore ses expéditions de 3,4% à 26,47 milliards de DH.

Les importations, elles, accélèrent légèrement pour afficher une progression de 10,2% sur un an, à fin août, à 317,43 milliards de DH, contre une croissance de 9,8% seulement à fin juillet dernier. Les produits énergétiques affichent la croissance la plus soutenue (18,8%) avec 53,57 milliards de DH. Ils sont suivis par les produits bruts (souffres bruts et minerai de cobalt) dont les importations ont bondi de 18,1% sur un an atteignant 16,17 milliards de DH. Les biens d'équipement, qui renseignent sur les efforts d'investissement, leur emboîtent le pas avec une progression de 12,5% à 78,65 milliards de DH.

Par ailleurs, les achats marocains de produits alimentaires étrangers augmentent de 8,9% à fin août s'affichant à 31,92 milliards de DH. Les produits finis de consommation et les demi-produits voient également leurs im-

portations croître respectivement de 6,6% à 70,66 milliards et +4% à 66,32 milliards.

Ainsi, le déficit commercial se creuse de 10,1% et s'établit à 137,89 milliards de DH. Le taux de couvertures des importations par les exportations reste stable par rapport à fin août 2017, à 56,6%.

Côté flux financiers, les recettes MRE s'élèvent à 44,87 milliards de DH, soit une légère progression de 1% sur un an. Les recettes touristiques, elles, augmentent de 1,2% à 48,58 milliards de DH, mais moins vite que les dépenses (+9,9% à 13,09 milliards). La balance voyages ressort ainsi 35,48 milliards de DH, en repli de 1,7% sur un an. Le flux d'investissements directs étrangers (IDE) est, quant à lui, en baisse de 18,1%. Il ressort à 14,59 milliards de DH. Et pour cause, les recettes d'IDE se sont repliées de 7,3% à 21,82 milliards de DH alors que les dépenses ont augmenté de 28,5% à 7,22 milliards. ■

Abdelhafid Marzak

Les recettes MRE s'élèvent à 44,87 milliards de DH soit une modeste progression de 1% sur un an.